

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 15 DE MAYO DE 1824.

SAN ISIDRO LABRADOR Y SAN TORCUATO. — Misa.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de las Descalzas.

AFFECCIONES ASTRONOMICAS DE HOY.

Sale el sol á las 4 n. 57, y se oculta á las 7 h. 2'

AFFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epochas del dia.	Bárometro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	29, 7, 62.	67. °	E.	Despejado.
A las 12 del dia.....	29, 7, 98.	69. °	SO.	Claro
A las 6 de la tarde....	29, 8, 00.	68. °	O.	Idem.

MAREAS EN ESTA BAHIA.

1.a Altamar á las 3 h. 24' mad.	2.a Altamar á las 3 h. 40' tard.
1.a Bajamar a las 9 h. 32' mañ.	2.a Bajamar á las 9 h. 50' noch.

Odesa 27 de Marzo.

La política del gabinete inglés y de su organo, lord Strangford, para con la Puenta, que ha parecido tan enigmatica al público de Europa, continua siempre sometida á pruebas mas fuertes por el Divan. La noticia de las hostilidades contra la Regencia del Angel ha irritado de tal modo á la mayor parte de los miembros del Divan que se ha resuelto, en la ultima reunion, pedir al noble lord una explicacion categorica sobre este acontecimiento, así como sobre la parte que lord Byron toma en la guerra de la Grecia. El 14 de Marzo fué remitida la nota del ministro turco, concedida en términos muy energicos, á lord Strangford por el dragoman de la Puenta. Contenía en substancia : 1.º la petición de cocluir las hostilidades contra los buques argelinos, porque lord Strangford había aconsejado á la Puenta, poco tiempo despues de la insurrección, emplearse los buques de Argel contra los insurgentes; porque el mejor modo de reducirlos era

una guerra maritima ; 2º las quejas sobre la presencia de lord Byron y de otros ingleses en las filas de los insurgentes &c. &c. La Puerta exige que se satisfaga lo mas pronto posible á sus reclamaciones.

Lord Strangford ha despachado un correo á Londres por la vía de tierra el 19 de Marzo por la tarde , sin duda para pedir instrucciones. Este procedimiento de la Puerta da lugar á muchas reflexiones. Es seguro que hasta ahora habia tenido un gran apoyo en el gabinete ingles , y lo conservará siempre ; pero parece que la mayoria de los miembros del Divan no concibe esto , y será dificil persuadirlos. Todos los musulmanes , desde el primero hasta el ultimo , no saben distinguir un ingles de un radical , no comprenden como un miembro del Parlamento , que ellos comparan al Divan , pueda declararse partidario de los subditos insurgentes de la Turquia , sin que el gobierno ingles lo hubiese autorizado. ¿ Lord Strangford podrá vencer las sospechas que los musulmanes han traido con la leche contra los cristianos ?

Habia en Constantinopla cartas de Egipto , de una fecha reciente , que no hacian mención de la defección del bajá.

Semana 2 de Abril

Los turcos quieren decir que el bajá de Egipto desembarcará en Morea con un gran ejército para subyugar los griegos. Pero ese proyecto parece un poco romancesco , sin reflexionar que el bajá , si dejaba su pais de esta manera , no volvería á él jamás. Mehmed-Ali es demasiado astuto para no ver los lazos que se le tienden despues de las últimas empresas de la Puerta para perderlo , las que no tuvieron efecto. Creemos con razon que el agente de Mehmed-Ali , salido de Constantinopla , tratará de obligarlo con promesas deslumbrantes , para que se presie á aquella empresa ; pero dudamos que asienta á ella. La vuelta de los buques enviados á Alejandria en busca de granos , sin haber logrado su objeto , da lugar á muchas cojeturas.

Hanover 10 de Abril

Las noticias del 6 anuncian de un modo positivo haberse recibido de Roma una bula del Papa , que contenía los arreglos relativos á la iglesia católica del reyno. Segun el concordato , se decia que el obispado de Hildesheim comprenderá todo el Hanover ; habrá allí (en Hildesheim) un cabildo de 8 canónigos y de 6 vicarios. Esta bula , se añade , está conforme en lo demás , en cuanto á la sustancia con la de 1821 para la Prusia.

Estas noticias deben rectificarse de la manera siguiente : no solo conservaremos el obispado de Hildesheim , sino tambien la antigua silla episcopal de Osnabrück , fundada por Carlomagno , con un cabildo. El jefe de la iglesia católica y el gobierno hanoveriano han correspondido al voto generalmente pronunciado y á las necesidades

experimentadas por todos los súbditos católicos de este reyno, los que se han repartido por una grande estension del pais, desde las fronteras de Holanda hasta mas allá de Duderstadt.

Paris 23 de Abril.

Nos escriben de Mortaña que se ha cometido en la poblacion de Danzé un crimen horrible, cuyos pormenores son los siguientes. En la noche del 6 al 7 de Abril M. Haye, recaudador de contribuciones, de edad de 71 años, volvía á su casa; y estando cerca de la puerta fué asesinado á palos por dos individuos. Los asesinos tomaron el dinero que el anciano llevaba, la llave de su bufete y la de su baul. A las 11 vinieron á llamar á la puerta de M. Haye. Su criada preguntó ¿quien es? y habiendo conocido la voz del que le respondia abrió; los asesinos entraron, le dieron palos en la cabeza; y viendo que pedía socorro la ahogaron y la echaron en un estanque. En la casa había ademas dos muchachas, una de 13 años, y otra de 7. La mayor pudo salvarse; pero la chica, que era ahijada de uno de los asesinos, fué ahogada y echada en el estanque al lado de su madre. Los malvados entraron en seguida en la casa, y robaron cerca de 6 á 70 francos, que allí había. La autoridad fué informada de quienes eran los presuntos perpetradores del crimen por la muchacha que se había salvado. Un tal Radiguet, que era padrino de la muchacha echada en el estanque, fué preso en Cretell, y conducido á la prefectura de policía. Otro individuo, llamado Avignon, de la poblacion de Danzé, y primo hermano del desgraciado anciano asesinado, fue preso en su casa en Danzé. Sobre Radiguet se encontró la mitad de la suma que se había robado en casa de M. Haye. Estos dos individuos, presuntos autores de dichos tres asesinatos, han sido conducidos á Chartres y puestos á disposicion del Juez del Crimen.

—Estos últimos dias se ha encontrado en Mesheim, cerca de Maguncia, un ataúd romano, sobre el cual se lee la inscripcion siguiente: "A Faustinus Faustino, guerrero de la primera cohorte flaviana, cabo de la guardia consular de a pie; Gemilinia Faustina, su madre, y Faustina Potentia, su hermana, en calidad de herederos y parientes, han hecho construir este sepulcro, conforme á su testamento. Vivió 23 años, y murió en la flor de su edad." Faustino sirvió desde luego en la cohorte romana, conocida por otras inscripciones; en seguida llegó á ser cabo de un cuerpo selecto de caballeros e infantes, destinado para la guardia de los grandes funcionarios en las provincias, a los que servian de lictores. Por el estilo de la inscripcion y por otras señales, el sepulcro es verosimilmente de la época de Constantino.

VACUNA PUBLICA.

Con arreglo a Real orden se administrará por la junta superior de Sanidad el dia 17 del corriente á las 5 de la tarde en las casas Capitanías Generales de Alcalá, Madrid y Zaragoza la vacuna

tulares. = Se advierte á los que conduzcan los niños , que han de llevar las papeletas de domicilio de sus respectivas Comisarías.

Para Gibraltar. = La barca española la Isabe^a (a) la Gaditana , su capitán Rafael Puyol. Se despacha en casa de D. Félix Francia , calle de Guanteros , núm. 52.

AVISOS.

Josefa Jurado solicita acomodarse de sirviente en clase de doncella; cualquiera señora que la necesite sea para esta plaza , Gibraltar , Algeciras ó Madrid , se acudirá á la calle de la Zanja , tienda de comestibles , núm. 135.

La modista madrileña de quien deban razon en la calle del Baluarte , que hace toda clase de trajes para señoritas , bien sean lisos ó guarnecidos , corsées , dulletas y cuanto concierne á su sexo , pone en conocimiento del público se halla yá al presente establecida en esta ciudad , calle de la Carne , núm. 15 , entrando por la plazuela del Palillero , advirtiendo ademas que cose ropa blanca con el mayor primor , y hace vestidos para niños , todo á precios equitativos.

Quien supiere el paradero de D. Fernando Requena se servirá dar aviso en la calle de S. Francisco , núm. 43 , en los entresuelos.

Un jóven de muy buenos principios y de regulares conocimientos , útil para escribir , contar , con principios de latinidad , y que tambien sabe afeitar , desea acomodarse en cualquiera cosa , dando el abono correspondiente de su notoria conducta : dará razon el amo del café de Martí , antes del Correo.

Un jóven de 26 años , soltero , que se halla bastante instruido en cuentas y manejo de papeles desea acomodarse con cualquiera persona que le necesite en la clase de ayuda de cámara , mayordomo , mozo de comedores . Vc. bien sea en esta ciudad ó para fuera de ella , y siendo para Madrid ó la Habana por solo la comida y pago del viage : en la peluquería de la calle de Murguia , al lado del café , darán razon.

Un sujeto decente escita la sensibilidad de sus semejantes los filantropicos vecinos de esta culta ciudad no para que le den socorros pecuniarios sino para que lo ocupen en cualquier servicio doméstico , como ayo de niños , á quienes enseñará á leer , escribir y contar , ayuda de cámara , mayordomo Vc. La persona que quiera servirse de él acudirá á la curpinería de la calle Ancha , esquina á la de S. José , en la inteligencia de que el que lo reciba en su servicio hará un gran beneficio á la humanidad y una obra meritoria ante los ojos del supremo hacedor.

TEATRO. = El pecho del hostelano (comedia en 3 actos , de Lope de Vega , en la que saldrá á desempeñar el papel de dama la Sra. Genicoso.) = Boleras. = Los palos deseados (sainete.) = A las 8.

CON REAL PERMISO.

EN LA IMPRENTA GADITANA , CALLE DE LA VERONICA.